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vos achats. Précisez leur que vous venez vers 
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LE CARÊME, 
période salutaire que l’on peut avoir « peur de vivre » ! 

Des efforts !  Encore des efforts !... Alors qu’on a le sentiment d’en faire déjà beaucoup ! 
Oui, mais je vous propose de regarder le Carême dans sa globalité, dans un tout qu’on ne doit pas dissocier à 
la légère.  
De quoi s’agit-il ?  De placer le Carême en vue de son aboutissement final, durant 90 jours où tout se décante 
et se joue pour l’Église et notre propre devenir… 
Car en fin de compte, il s’agit bien de notre vie d’aujourd’hui et de celle qui nous attend au Ciel. 
- « 90 jours » avez-vous dit ?  Mais le Carême n’en compte que 40 …C’est déjà bien suffisant ! 
- Certes !  LE CARÊME est là pour nous permettre par nos efforts de préparer, de vivre et de comprendre la 
PASSION et la RÉSURRECTION DU CHRIST, loin d’être évidentes pour nos contemporains…et peut-être 
pour nous-mêmes. Mais la fin du Carême, la fête de PÂQUES, nous permet aussi d’aboutir à cet évènement 
incroyable de la PENTECÔTE, où l’on voit les Apôtres recevoir L’ESPRIT SAINT, Esprit de Sagesse, 
d’Intelligence, de Force... 
 C’est la Pentecôte qui les fait sortir de leur peur et de leurs maisons pour annoncer LA BONNE NOUVELLE 
DE L’ÉVANGILE.  Car durant 50 jours, le CHRIST RESSUSCITÉ avait préparé ses apôtres, ses disciples et 
les nouveaux convertis à devenir les témoins et les missionnaires de L’AMOUR DE DIEU et ainsi appeler 
HOMMES et FEMMES AU SALUT…. 
- Dès lors, nous sommes directement concernés. Que vais-je décider de vivre durant ces 40 jours d’efforts de 
Carême et les 50 jours de Temps Pascal qui suivent, dont la finalité est de « ME REFAIRE À L’IMAGE DE 
DIEU », image jadis déformée par le péché originel, mais image qui peut être sauvée, dans ma liberté, par la 
PASSION et la RÉSURRECTION du CHRIST et stimulée à la Pentecôte.  
Sommes-nous décidés, prêtres, laïcs, hommes et femmes, jeunes et vieux…À FAIRE NOTRE POSSIBLE et 
ne pas nous dérober ? Voilà peut-être ce que LE SEIGNEUR ATTEND de nous. 
- Chacun connaît ses propres limites…Mais ne soyons pas trop indulgents avec nous-mêmes : vivre les 
sacrements – confession et Eucharistie- , relire la parole de DIEU, se priver pour mieux nourrir notre esprit, 
pardonner, prier davantage dans un cœur à cœur avec Jésus … Et regarder l’autre comme une créature 
unique, aimée du Seigneur et qu’il me faut absolument découvrir, aider, aimer et peut-être évangéliser.  
   Dans le domaine de l’Amour divin il n’y a aucune limite ! 

 SOMMAIRE 
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EXCELLENT CARÊME !             
André TRIOULLIER 

(Saint-Médard -  COURTRY) 
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LE CARÊME DANS LA TRDITION MARONITE 
   Le Carême n’est pas un objectif à atteindre mais il est plutôt un chemin qui nous mène vers la grande fête. 
La fête par excellence : la mort et la résurrection du Christ. 

    Dans la liturgie maronite, le Carême est inauguré par le dimanche de ce qu’on appelle dimanche de 
l’entrée en carême où nous lisons l’évangile des noces de Cana. Jésus a transformé l’eau en vin « Tel fut, à 
Cana de Galilée, le commencement des signes de Jésus, il manifesta sa gloire… », car tous les dimanches 
qui suivent sont concentrés pour les miracles et les signes de Jésus afin d’arriver au sommet ; le grand signe 
de tous les miracles, c’est la mort et la résurrection du Christ où Jésus, fils de Dieu, transforme le vin en son 
sang pour sauver l’humanité.  

      Le lundi qui suit le dimanche de Cana, il y a l’imposition des cendres et l’invitation pour tous les croyants à 
prier, à jeûner et à aider les pauvres pour amasser des trésors sur le ciel. Car lors des deux fêtes : saint 
Joseph et l’Annonciation à Marie, qui tombent pendant le carême, les croyants ne jeûnent pas. 

    Dans ce temps de Carême, les prières, les retraites spirituelles, les adorations et les actes de la charité 
abondent et, chaque vendredi dans les églises, il y a le chemin de croix, l’Office du soir et de la Sainte croix. 

   La Semaine Sainte est aussi plus riche, nous la commençons le dimanche soir des Rameaux par le rituel de 
l’arrivée au port et l’office de la Sainte Croix ; le Mercredi Saint, il y a le rituel de la Lampe, le Jeudi Saint, 
cérémonie du Lavement des pieds et de la Cène du Seigneur,  suivie par l’Adoration du Saint-Sacrement ; le 
Vendredi Saint , chemin de croix et Adoration de la Sainte Croix ;  samedi matin,  cérémonie de pénitence et 
confessions et le dimanche, rituel de la Paix. Les prêtres qui ont mis le crucifié au tombeau le Vendredi saint 
le retirent le dimanche avec une procession et bénédiction pour la paix dans le monde. 

   La spiritualité de l’Église maronite est tirée du jour du Vendredi Saint.  

C’est une Église qui a beaucoup souffert, ses patriarches pendant les persécutions se sont réfugiés dans les 
grottes de la haute montagne du Liban. Ses chants ont un ton triste, ses églises sont simples et ses fidèles 
sont pratiquants, même les jeunes sont toujours fidèles à l’église.  

Père Roukoz BARRAK 
(Vicaire pour les paroisses du Plateau) 

 

? 
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FÊTE DE LA VIE CONSACRÉE 
2 février 2023 
 

     Ce soir du 2 février, des personnes des 
différentes paroisses du Plateau se dirigent vers 
l'église Saint-Pierre-Saint-Paul... Que se passe-t-il 
donc ? 
Elles viennent fêter la Présentation de Jésus au 
Temple et s'unir à l'action de grâce des consacrées 
du Haut Plateau et de tous les consacrés(es), en 
cette journée mondiale de la Vie Consacrée. 
Quand Jésus est présenté au Temple par ses 
parents, le vieillard Siméon le reçoit dans ses bras 
et s'émerveille de ce qui lui est donné de 
voir : « Mes yeux ont vu le salut que Dieu préparait 
à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations... » Lc 2, 29 
Aussi dès le début de la célébration, nous avançons à la suite du cierge pascal, porteurs d'une petite 
veilleuse, symbole de la lumière du Christ, veilleuses que nous allons déposer dans le chœur sur un tissu 
évoquant la route qui conduit à Jésus chemin vers le Père. Nous souvenant que nous avons été plongés en 
Christ mort et ressuscité à notre Baptême, nous sommes invités à nous marquer du signe de la Croix avec 
l'eau baptismale. 
La vie consacrée s'enracine dans la consécration baptismale, elle est réponse à un appel de Dieu et entraîne 
une oblation totale de sa vie au Christ. 
   Aussi c'est avec joie et une intime émotion qu'ensemble, (Maria Brazao, sœurs de l'Enfant-Jésus de 
Chauffailles, sœurs de Jésus Serviteur) et en union avec les Sœurs Franciscaines Missionnaires de Marie à 
Clichy, nous avons renouvelé notre engagement religieux demandant au Seigneur avec      la force de l'Esprit   

de remplir nos cœurs de la certitude intérieure d'avoir été choisies pour aimer, louer et servir 
de nous faire goûter son amitié, de nous remplir de sa joie et de son réconfort 
de nous aider à dépasser les moments de difficulté et de nous relever avec confiance après les chutes 
de faire de nous le miroir de la beauté divine 
de nous donner le courage de répondre aux défis de notre temps et la grâce d'apporter aux hommes la 

bonté et l'humanité de notre Sauveur Jésus le Christ. 
    Soutenues par la cithare, nous déposons des grains d'encens qui, en se consumant, évoquent notre désir 
de nous donner entièrement au Seigneur tout au long de notre vie. 
Et avec toute l'assemblée, nous avons repris avec force ce refrain « Magnifique est le Seigneur, tout mon 

cœur pour chanter Dieu... » 
Au moment de la prière universelle, dans la 
confiance, nous avons prié « pour les jeunes que 
Dieu appelle à suivre le Christ dans la vie 
consacrée ». 
    Au terme de cette belle célébration, la fête s'est 
poursuivie à la salle st Jean-Paul II autour d'un 
magnifique buffet de crêpes ! Le 2 février, c'est 
aussi la Chandeleur et ses crêpes ! 
Merci à vous tous présents ou unis à nous dans la 
prière. 

 

Sœur Danielle DESTARAC 
(Sœurs de Jésus Serviteur) 
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LA PRIÈRE ŒCUMÉNIQUE 

Les membres des communautés Orthodoxes, Protestantes et Catholiques se sont rassemblés le 
vendredi 20 janvier dernier à 20h00, en l’église Saint-Denis de Clichy-sous-Bois pour contribuer à l’écriture 
d’une histoire à renouveler sans cesse qui est celle de l’unité... l’unité entre les Chrétiens.  

C’est à l’initiative des chrétiens eux-mêmes au début du XX° siècle, dans un contexte où notamment les 
Eglises étaient plus indépendantes des pouvoirs politiques, que va naitre le mouvement œcuménique. Le 
terme œcuménique veut dire que cela concerne les confessions chrétiennes. L’œcuménisme spirituel prendra 
son essor lors du Concile Vatican II, au début des années 60. Ainsi, dans le décret sur 
l’œcuménisme (Unitatis redintegratio), au n° 8, le Concile valide la formule de l’abbé Couturier : « Cette 
conversion du cœur et cette sainteté de vie, ensemble avec les prières publiques et privées pour l’unité des 
chrétiens, doivent être regardées comme l’âme de tout l’œcuménisme et peuvent à bon droit être appelées 
œcuménisme spirituel. ». 

À l’appel de la semaine de prière pour l’unité des chrétiens qui a eu lieu, comme tous les ans, du 18 au 25 
janvier, des initiatives sont prises pour témoigner concrètement du désir d’unité à la suite du Christ, tout en 
reconnaissant les différences cultuelles. 

Pour cette année 2023, se sont les membres du groupe de chrétiens, orthodoxes, protestants et catholiques 
des États-Unis d’Amérique, constitué par le Conseil des Églises du Minnesota, qui ont réfléchi à une 
célébration de l’unité reprenant la réalité d’une même appartenance commune au Christ. Nous nous sommes 
donc inspirés de leur réflexion en l’adaptant à nos réalités locales ! 

Ainsi, après avoir salué l’assemblée, nous avons marqué une pause pour un temps de confession et de 
pardon reprenant le texte principal de la Semaine de prière (Ésaïe 1,2-18). S’en est suivi une prière 
d’ouverture, un hymne et une liturgie de la Parole reprenant des passages des saintes écritures, du prophètes 
Ésaïe, de l’apôtre Paul et de l’évangile selon saint Matthieu. Toute la liturgie a été agrémentée par des chants 
choisis où s’est révélé un même Esprit, Celui-là même qui est reçu lors du baptême chrétien ! 

Un commentaire de l’évangile est venu souligner cette unité, suivi d’un partage d’expériences des 
associations « les quatre vents » et de l’ACAT telles des pierres vivantes qui construisent les solidarités 
humaines. La symbolique des pierres, déposées au pied de la croix située dans le chœur de l’église par 
l’ensemble des personnes venues à ce temps de prière, a été un moment fort qui a comme « consolidé » le 
corps du Christ qui se révèle à travers les croyants présents. 

La liturgie s’est achevée par les prières de 
l’assemblée, la prière commune du Notre-
Père, d’abord chantée par une chorale 
orthodoxe, puis récitée par l’ensemble des 
personnes présentes. La célébration s’est 
conclue par la bénédiction et l’envoi par les 
prêtres et pasteur présents. 

Ce fut une belle célébration où chacun et 
chacune à pu faire l’expérience d’un même 
Esprit d’unité. Ainsi ; le pot fraternel proposé 
ensuite dans la salle paroissiale a su 
conserver la joie de se retrouver ensemble 
au nom d’un même Seigneur : Jésus-Christ. 

Père Raphaël GRONDIN 
(Curé de Clichy-sous-Bois) 
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LITTLE SISTER ACT 
Un super spectacle des jeunes de Clichy-Sous-Bois 

Il est impossible d’interviewer tous les 15 enfants et adolescents qui ont participé au spectacle de Noël à 
Clichy-sous-Bois, mais nous pouvons sentir l’enthousiasme et la passion de tous par les paroles de quelques-
uns que nous avons réussi à interroger. Mais laissons d’abord la parole à M. Agit Anthonipillai, le maitre du 
spectacle. 
 

Agit : « J’avais l’habitude de faire des spectacles avec les enfants dans les écoles et les colonies, puis je me 
suis dit : ‘Et pourquoi pas dans la paroisse ?!’ Du coup, c’est notre cinquième spectacle. Cette année nous 
avons montés un spectacle gospel, car gospel c’est une de mes passions. C’est un rêve que je voulais 
réaliser. C’est vrai, c’est un sacrifice, mais quand on voit le résultat, les yeux qui brillent, ça vaut la peine. Et 
pour les enfants c’est un peu comme une autre version de l’aumônerie, on prie ensemble, on parle de Dieu et 
je suis très heureux de les voir évoluer et de contribuer à leur l’éducation religieuse. »   
 

Kaëla, 12 ans : » Je participe depuis trois ans et j’aime beaucoup. On passe du bon temps ensemble. C’est 
pour ça aussi que j’aime faire ces spectacles. Bon, au debout on stresse, mais quand on est sur scène, ça va. 
Tout le monde se donne au fond. Et je suis heureuse de le faire car comme ça les gens peuvent connaitre 
l’histoire de Jésus un peu mieux. Cela me fait plaisir et j’ai envie de continuer. «    
 

Nathan, 15 ans : « Cela fait 5 ans que je fais la veillée de Noël. J’ai bien aimé mon rôle. J’ai une voix qui porte 
et je me sens à l’aise, alors c’est bien que ce soit moi qui arrive au début et qui met tout le monde dans le 
bain. C’est vrai qu’on passe les vacances entières à répéter, mais à la fin, quand on voit tout le monde 
heureux, on sent que cela en vaut la peine ! »  
 

Mathis, 11 ans : « Je suis au collège, au 6ème et je participe depuis deux ans. Au début j’avais un peu peur, 
car les années précédentes on avait fait des films, on parlait juste à une caméra. Mais là, du coup, on parlait à 
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beaucoup de personnes et ça m’a stressé un peu. Au final, ça allait. Voir les gens qui chantaient avec nous et 
qui nous applaudissait, cela m’a encouragé. » 
 

Yolande, 13 ans : « Ce n’était pas la première fois pour moi, sauf que cette année il y avait plus de décoration, 
plus de de chansons, plus de texte… Mais bon, on fait ça pour Dieu et aussi pour nous. En tous les cas, c’est 
bien mieux de faire un spectacle que de rester chez nous à dormir et à rien faire. Là, nous avons beaucoup 
travaillés. Oui, il y avait quelques fautes, mais vous n’avez rien remarqués ha ha ! Avec un spectacle on parle 
à tous les âges. Il y a des gens qui n’ont pas forcément l’habitude de lire la Bible ou de prier, alors que par 
une pièce de théâtre tout le monde peut découvrir Jésus. Même moi, j’ai découvert les choses ! Et à la fin on 
se dit : ‘Yes ! J’ai réussi à rendre Jésus fier de moi !’ » 
 

André (papa de Maxence) : « Maxence est un garçon assez timide et je suis ravis qu’il puisse sortir de 
contexte familial et trouver sa place dans un environnement qui partage les valeurs chrétiennes. Il fait le 
spectacle de Noël depuis deux ans, on voit un changement et une progression dans ses relations humaines. Il 
est plus ouvert, commence à discuter et à nouer les contacts. Moi, quand j’ai vu le spectacle, j’ai pleuré. Mais 
pas que pour mon fils. Pour tous les enfants. Ensemble, ils ont fait un spectacle inoubliable. Cela me 
réjouit énormément ! »  
 

Delphine (maman de Yolande) : « Quand je suis venue au spectacle et que j’avais entendu ma fille chanter, 
j’ai écarté mes yeux et j’ai dit : ‘Waw, c’est mon enfant ça !?’ C’était une grande émotion ! Quels talents, ces 
enfants ! C’est une fierté ! On peut dire qu’on a un très beau relevé dans la paroisse. C’est quelque chose à 
encourager, ça les épanouit ! Franchement, je dis BRAVO ! Félicitations aux enfants et à maitre Agit. »  
Voilà les beaux partagés de la troupe de spectacle de Clichy-sous-Bois. Et pour terminer, la petite cerise sur 
le gâteau. La plus jeune star du spectacle Raïssa, 8 ans : « J’avais un peu peur, mais ce n’était pas mon 
premier spectacle, alors c’était bien. J’ai aimé faire les répétitions et je suis prête pour un nouveau show ! » 

Nous aussi, Raïssa, nous sommes prêts pour un nouveau show et nous l’attendons avec joie !  

Soeur. Ana SLIVKA 
(Animatrice en pastorale pour le Plateau) 
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CONFIRMATION D’ADULTES : UN TÉMOIGNAGE 

Je suis Elisabete, j’ai 44 ans, mariée, deux enfants. J’ai été confirmée en juin 2021 pour mon plus grand bonheur. Un 
samedi soir, pendant la messe, j’ai reçu une présence spirituelle qui me disait au fond du cœur qu’il fallait que je fasse 
ma confirmation. Depuis ce jour, ma vie a commencé à changer de jour en jour. Ma vision de la vie n’était plus la même. 
Avant cela, j’étais introvertie, effacée, renfermée sur moi-même, en manque d’énergie et de motivation… Il me manquait 
quelque chose pour m’épanouir, un éclat qui allait m’ouvrir à la vie et j’ai trouvé ce bonheur à travers la confirmation qui 
m’a apporté la joie, l’énergie et l’envie de faire plein de choses, comme de m’investir davantage au sein de l’Église, 
d’être plus à l’écoute des uns et des autres et d’aider quand je peux. 

J’ai envie d’en apprendre davantage sur notre si belle religion. 

Un de mes changements les plus notables est la façon d’affronter les petits tracas de la vie quotidienne face 
auxquels ma confiance envers le Seigneur ne cesse de me rassurer et me grandir. Je sais qu’Il 

m’accompagne et me guide et qu’ensemble nous trouverons une 
solution. Je lui fais confiance et n’angoisse pas comme je l’aurais 
fait par le passé. Aujourd’hui je me rends compte de l’importance 
d’être confirmée : que du bonheur, c’est un don de Dieu à ne pas 
manquer ! Je vous souhaite à tous de vivre pleinement votre 
confirmation, de profiter de chaque instant, vous en ressortirez 
grandi, comblé de joie et 
bonheur. 

FRAT DES LYCÉENS : DES JEUNES SE PRÉPARENT 
Prier, renconter, Chanter sont les maîtres-mots de ce rassemblement, le plus grand 
rassemblement de jeunes lycéens qui, cette année, va se dérouler à Lourdes. 
Pendant 5 jours, plusieurs jeunes chrétiens de nos différents clochers vont avoir la 
joie de se rendre à Lourdes grâce aux dons et contributions de nos paroissiens 
auxquels les jeunes adressent à nouveau leurs remerciements : nous avons pour cela 
fait des ventes de gâteaux chaque dimanche à la sortie de la messe et organisé un 
déjeuner sous le thème tropical qui a eu un franc succès auprès des paroissiens… 
Nous avons même eu la présence de Monsieur le Maire.  

Tout ceci a pu contribuer à amoindrir le coût du voyage pour les parents et permettra à tous ces jeunes de 
partir du 23 au 28 avril pour vivre un moment unique. Si vous souhaitez réaliser un don, vous pouvez tout à 
fait encore le faire auprès du presbytère en précisant le mot FRAT sur votre règlement ou prendre attache 

auprès de la responsable du groupe Nadia au 
06.95.48.29.10. Merci. 

Nous avons encore des tee-shirts à acheter. Le Frat, ce 
grand symbole du dynamisme de la jeunesse sera pour 
eux, je l’espère, un temps privilégié pour comprendre et 
apprivoiser la prière et leur foi en Jésus-Christ ! 

 Nadia OLIVIER 
(Saint-Pierre-Saint-Paul – MONTFERMEIL) 

Elisabete RIVET 
(Saint-Médard  -  COURTRY) 
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CARÊME 2023 : ILS ONT BESOIN DE NOUS 
On connaît bien les trois "piliers" du carême : le partage, la prière et la pénitence. Pour le partage, nos 
paroisses de la FMPV, proposent de soutenir ces deux œuvres : les hébergements solidaires du Plateau et la 
paroisse Notre-Dame des Semences au Liban. 

HÉBERGEMENTS SOLIDAIRES 

La paroisse Saint-Pierre–Saint-Paul accueille cette année une famille dans le cadre 
de l’Hiver Solidaire.  Nos hôtes sont une famille Ivoirienne constituée d’un jeune couple 
et d’un bébé. Ils sont arrivés fin novembre et se sont remarquablement et rapidement 
adaptés. Le bébé avait 3 semaines à son arrivée. Nos hôtes sont heureux et 
reconnaissants pour l’accueil qui leur a été réservé. Le mari me disait : « Sommes – 
nous les mêmes hommes ? ».  De religion musulmane, Ils sont très surpris que nous, 
des chrétiens, les accueillons de tout cœur et avec joie car ils ont traversé la Lybie où 
ils ont vécu des situations difficiles.  

Christian 

À Notre-Dame de Lourdes, c'est avec joie que nous accueillons (nous, à savoir Anilda, Elisabete, Jessica, 
Virginie, Catarina, Puri et Catherine) depuis le 5 décembre Mamadou, Taki et leur bébé de 6 mois Gossy 
dans les locaux de la paroisse de Notre-Dame de Lourdes. Ils sont originaires du Congo. Ils se montrent très 
discrets, ne réclamant rien. Ils apprécient nos petites attentions et nos visites. En prenant un peu de temps 
lors de nos brèves rencontres, Mamadou m’explique ses difficultés pour se loger et travailler du fait qu’il n’ait 
pas de papier d’identité. Pourtant, il ne semble pas désespérer. Son sourire et sa sérénité affichés sont de 
beaux signes d’espérance et un témoignage pour nous, qui nous plaignons souvent sans regarder tout ce 
que nous avons déjà et tout ce que le Seigneur nous donne sans qu’on ait à réclamer. Mamadou, Taki et 
Gossy, merci pour votre présence qui éclaire nos vies ! 

Catherine 

Sur Franceville, paroisse Jésus-Adolescent, nous avons nous aussi une superbe équipe de bénévoles. 
Pour nous, c'est enrichissant : on découvre les enjeux et les problématiques de la société actuelle. En équipe, 
on essaye de répondre à notre échelle à ces problématiques, en apportant de l’écoute et de la chaleur 
humaine, avec nos visites auprès des familles. Cette expérience nous permet de faire de belles rencontres 
avec des personnes de tous horizons, de nous rendre utiles et d'aider les autres. 

Manuela 
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AIDER LA PAROISSE NOTRE-DAME DES SEMENCES AU LIBAN 

Chers frères et sœurs dans le Christ, chers amis de France, Nous vous écrivons du Liban pour vous appeler à 
l'aide. Le Liban vit en effet aujourd'hui un effondrement total, économique et politique : la population risque de 
mourir de faim face à un vide de pouvoir. En deux ans, la monnaie libanaise a perdu plus de 90 % de sa 
valeur. Près de 80 % de la population vit sous le seuil de pauvreté. Notre paroisse, reculée, vivait dans la 
pauvreté même avant la crise actuelle, et tout s'est plus que dramatiquement aggravé. Le salaire moyen est de 
20€ par mois, juste assez pour du pain, rien de plus. Dans ces difficultés, nous nous ancrons dans notre foi et 
l'attachement à notre Eglise, nous avons confiance dans la Providence divine, qui se manifeste dans la charité 
de nos frères et sœurs. 

Nous devons aider des familles pauvres, parfois des femmes seules, veuves, etc. qui n'ont presque aucun 
moyen de subsistance. 

Merci d'entendre notre cri, merci pour votre générosité !  

Vous pouvez faire des dons en espèces, ou par chèque à l'ordre 
de "Paroisse Saint-Pierre Saint-Paul (Liban)" 

 Père Wissam JOUMAA 
(Serviteur de la Paroisse de Notre-Dame des Semences 

Eparchie Baalback-Deir Al Ahmar -Eglise maronite) 



Page : 12 de 16 

 

 

NOS ANIMATEURS DE JEUNES PASSENT LE BAFA 
Ils étaient sept jeunes de nos paroisses, âgés de 16 à 20 
ans. Sept, comme les sept dons du Saint-Esprit ! Animateurs 
d'aumônerie, de Paris-Spi ou d'autres activités à destination 
des jeunes de nos paroisses, ils ont consacré une semaine 
de vacances, en février, à se former pour le BAFA : Brevet 
d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur. En exclusivité pour 
Bonnes Nouvelles, Annelyse, Curtis et Diogo nous livrent 
leur témoignage. 

Comment êtes-vous devenus animateurs ? 

Nous sommes devenus animateurs après que Sœur Ana et 
Père Grégoire nous l'aient proposé. Nous avons aimé 

animer les jeunes et les accompagner dans leur vie spirituelle. Les jeunes nous donnaient de la confiance. Un 
grand moment parmi d'autres : quand nous avons organisé et animé le grand jeu du camp de Toussaint ! 

Quel lien faites-vous entre votre foi et votre mission d'animateur ? 

C'est un lien très précis : être animateur, c’est aider son prochain. On se retrouve vraiment là-dedans, avec 
notre foi. 

Avez-vous été accompagnés dans cette mission ? 

Oui, nous avons été formés par Sœur Ana et Père Grégoire, qui nous ont préparés et accompagnés. 

Ils préparaient et relisaient avec nous les activités et les séjours que nous avons animés, ils nous 
accompagnaient avec bienveillance. Pendant l'action, ils nous laissaient autonomes, tout en nous "corrigeant" 
au fil du temps. Comme une poule avec des poussins ! Sœur Ana anime d'ailleurs une fois par mois 
"Form'Anims" : nous sommes une dizaine de jeunes animateurs du Plateau à y apprendre les essentiels de 
notre mission : l'autorité, le travail d'équipe, la posture de l'animateur, ... 

Le BAFA, c'est quoi ? 

C'est un brevet qui permet d’encadrer des enfants et des jeunes pendant leurs vacances, mais aussi le 
mercredi après-midi, avant et après l'école. Une formation courte et pratique, en 3 étapes, accessible dès 16 
ans. Une porte d’entrée vers le métier d’animateur ou animatrice. On y apprend à organiser des animations de 
qualité auprès des enfants et des jeunes, à prendre en compte leurs particularités, veiller à leur bien-être, ... 
C'est aussi un brevet reconnu et délivré par l'État  

Pourquoi avoir commencé la formation BAFA ? 

Certains d'entre nous y avaient pensé il y a déjà longtemps mais, pour tous, le fait que cela nous soit proposé 
par Sœur Ana et Père Grégoire juste avant Noël a été un déclic. Nous voulions être complets et qualifiés pour 
notre mission et avons donc commencé cette formation exigeante. 

À quoi ressemblait cette semaine que vous avez vécue ensemble ? 

C'était la première étape, la session de formation générale, d'une durée de 8 jours. Elle avait lieu à la Maison 
Diocésaine à Bondy et était organisée par le diocèse, en partenariat avec l'association AFOCAL. Nous étions 
17 jeunes, dont 7 du Haut-Plateau, dirigés par Sandrine et Miranda, nos deux super formatrices.  
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Une belle semaine de travail : 8 journées de travail d'affilée, de 8h à 18h. Le rythme est intense, avec des 
enseignements et des mises en situation, où nous apprenons à agir en toute chose comme des animateurs 
complets et qualifiés : jeux, vie quotidienne, veillées, temps de prière, nous sommes toujours responsables de 
la sécurité des jeunes et au service de leur croissance. 

Comment avez-vous vécu cette semaine ? 

Avec joie, grâce à une super ambiance dans le groupe. On a aimé l'ambiance, avec les autres jeunes qui 
venaient notamment des paroisses d'Aubervilliers et de Pantin (mais il y avait aussi des non-chrétiens), et les 
formatrices, Sandrine et Miranda. Après, la difficulté, c'est qu'il fallait apprendre à travailler en groupe, avec des 
gens qu'on ne connaissait pas trop, qui ont chacun leur façon de travailler... C'était intense, on ne va pas le 
cacher, il y a eu de la fatigue... mais ça vaut vraiment mille fois le coup de se lancer !  

Quelle est pour vous la prochaine étape ? 

Un stage pratique de 14 jours, à accomplir dans un séjour de vacances, un camp scout ou un accueil de 
loisirs. 

Quel conseil donneriez-vous à un jeune 
qui hésite à devenir animateur ou à 
passer le BAFA ?  

Diogo : D'être à l'aise, de poser beaucoup 
de questions... et de foncer ! 

Curtis : Vas-y sans hésiter, sois toi-même, 
sans peur ! 

 

Propos recueillis par le Père Grégoire 
(Vicaire pour les paroisses du Plateau) 
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PARIS-SPI 2023 : 
une merveilleuse semaine pour les jeunes ! 

Paris-Spi, c'est magique ! Cette année, nous étions 46 collégiens 
et lycéens du Haut-Plateau, pendant la deuxième semaine des 
vacances de février. Nous avons vécu un incroyable voyage 
dans le temps, avec un groupe magnifique, de jeunes et 
d'animateurs, sans oublier Philippe, un séminariste chaldéen 
venu exprès pour partager cette semaine avec nous. 

Qu'est-ce que Paris-Spi ? 

Cameron : 'Paris-Spi" c'est un rassemblement de jeunes qui 
viennent visiter Paris, jouer ensemble et prier, pendant une 
semaine. 

 A quoi ressemble une journée Paris-Spi ? 

Brandon : Chaque jour, nous avons rendez-vous à 13h30, à la gare 
de Chelles. Nous nous mettons en groupe, puis nous prenons les 
transports pour rejoindre notre destination : un nouveau lieu de Paris. 
Nous visitons en effet chaque fois des lieux importants de Paris, 
comme, cette année : la Grande Galerie de l'Evolution, le Château de 
Vincennes, l'Arc de Triomphe, la Tour Eiffel et le Musée de l'Air et de 
l'Espace. Nous en apprenons plus sur ces endroits ou monuments 
grâce à des quizz amusants. 

Ensuite, c'est le goûter, suivi des jeux que les animateurs organisent. 
En fin d'après-midi, nous repartons vers la Maison Saint Jean-Paul II, 
à Montfermeil, où se poursuit la journée. Il y a d'abord le dîner : un 
groupe l'organise, pendant que les autres sont en temps libre ; nous 
demandons au Seigneur de bénir le repas, avant de le partager (il a 
été cuisiné par une maman). La veillée suit le dîner. Elle consiste 
généralement en des jeux d'intérieur (mais ça peut aussi être une 
veillée "film" ou la Veillée des Talents). 

Pour finir, nous rejoignons la chapelle pour la prière : nous 
remercions le Seigneur pour la belle journée que nous avons 
passée. 

Un témoignage plus personnel ? 

Linjayz : Avant de venir à Paris-Spi, je pensais que j'aurais 
préféré rester chez moi, tranquille... Et puis, le premier jour 
j'ai vu que beaucoup de jeunes étaient plus jeunes que moi et 
j'ai eu peur de m'ennuyer. Mais, finalement, je n'ai pas 
regretté d'être venu : prier ensemble nous a réunis ! C'était 
super. 

 

 

Père Grégoire MEUNIER 
(Vicaire pour les paroisses du Plateau) 
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EH BIEN, ON L’A FAIT !!! 

Notre tradition « réveillon du 31 Décembre » initiée par les 
pères Hubert et Alexandre a connu un vrai temps mort eu 
égard à la pandémie de la Covid 19. 

Pendant presque 4 ans, et avec la COVID, nous avons passé 
des soirées de réveillon en famille, dans une atmosphère de 
questionnement, de peine pour les défunts et les familles 
endeuillées, d’isolement pour les familles éparpillées et 
confinées dans plusieurs endroits. 

Il était temps ! Temps de rompre avec cette morosité 
rampante. Et GO ! , “ le Père Grégoire, Zoé, Christian ont annoncé la bonne nouvelle, il y aura réveillon le 31 
Décembre 2022…. Venez nombreux !!!!! “ 

Quelles retrouvailles, quelle joie !! : Impressionnant buffet 
organisé par les présents (entrées, plats, desserts, fromages, 
sodas et boissons variées) pouvant nourrir un régiment trois fois 
plus grand que le nombre de présents. Service à volonté. Marie 
Dominique bien qu’absente pour cause de maladie, a vidé sa 
cave : Vins, Liqueurs, Champagne en quantité industrielle.  

Georges le DJ a choisi les meilleures mélodies agrémentées par 
son cours de danses de salon, et chorégraphie de groupe.  Son 
dynamisme dans l’action et son souci de faire plaisir n’ont laissé 
personne indifférent, quel charmant garçon. 

La participation effective et dansante des trois Pères, Désiré, Roukoz et Grégoire a 
rehaussé l’éclat de la soirée.  

Les photographes amateurs et professionnels étaient au rendez-vous. La 
décoration angélique et féérique nous transportait ailleurs !! Les danseurs et 
danseuses étaient dans le bain, la fête était belle, comme la gloire de notre 
Seigneur quand ses enfants se réjouissent ensemble !! 

Les absents sont tous attendus en fin d’année. BONNE ANNÉE 2023 !!! 
 

Philomène QUILLET 
(Saint-Médard - COURTRY) 
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